
Факт 1: объединяющий фонд 
Идею создания фонда «МЫ 

ВМЕСТЕ» подсказала сама 
жизнь: любые проблемы ре
шаются эффективнее и про
ще сообща, говорят учредите
ли благотворительной органи
зации — депутат Думы Югры, 
гендиректор АО «ДСК «АВТО
БАН» Алексей Андреев и ди
ректор ХантыМансийского 
филиала «АВТОБАНа» Сергей 
Алексеев. Именно так появи
лась идея создать фонд мест
ных сообществ или фонд раз
вития города. С самого нача
ла «МЫ ВМЕСТЕ» взял на себя 
обязанность «подружить» со
общества — власть, бизнес, об
щественные организации, до
бровольцев, просто активных 
жителей — для того, чтобы 
решать насущные проблемы. 
Спустя пять лет можно сказать, 
что эта схема работает. Гдето с 
легкостью, а гдето и «со скри
пом», но работает! Как пример 
— установка спортивных и дет
ских площадок, места для кото
рых определяют жители, помо
гают в установке спортсмены, 
а администрации принимают 
площадки на обслуживание. 
Другой пример. Только в 2016 
году почти 200 предпринима
телей Нижневартовска, Мегио
на, Сургута, ПытьЯха пожерт
вовали одежду, обувь, канцеля
рию на сумму в полтора милли
она рублей. За такую помощь 
благодарны почти 200 семей — 
многодетные родители, мамы
одиночки и др. 

Факт 2: фонд реальных дел 
Кажется нет таких сфер 

жизни городов, к которым бы 
фонд не приложил руку: обра
зование, культура, спорт, бла
гоустройство, здравоохране
ние... Фундаментом для любо
го дела стали реальные запро
сы от жителей, сначала те, что 
поступили учредителю Алек
сею Андрееву в период пред
выборной кампании 2011 года. 
После граждане уже напря
мую обращались в организа
цию. Какие результаты можно 
назвать по итогам пяти лет? 
К примеру, оборудовано 25 
спортивноигровых площадок 
(не маленьких на 1–2 турни
ка, а с большими детскими го
родками и с самыми разными 
спортивными снарядами). Все 

годы проводятся образователь
ные конкурсы — «50 пятерок», 
«Нарисуй Великую Победу!», 
«Семь шагов к успеху», кото
рые не отвлекают школьников 
от учебы, а наоборот помога
ют им учиться лучше, узнавать 
больше! Десятки творческих и 
спортивных коллективов смог
ли представить свои города на 
конкурсах и турнирах само
го разного уровня благодаря 
грантам фонда. При участии 
фонда на карте городов поя
вятся новые объекты, к приме
ру, Аллея славы в Мегионе, ча
совня на городском кладбище, 
отремонтированная мечеть и 
др. Трижды издана «Полезная 
книжка о ЖКХ» — энциклопе
дия для тех, кто хочет быть хо
зяином своего дома. 

Факт 3: щедрый фонд 
111 792 851 рубль. В фонде 

с точностью до рубля называ
ют объем средств, который вло
жен в развитие городов и посел
ков округа, на сегодня это Меги
он, ПытьЯх, поселки Нефтею
ганского и ХантыМансийского 
районов, Сургут и Нижневар

товск. Стоит отметить, что в 2017 
году благотворительная органи
зация намерена изменить под
ходы к финансированию: оста
вив за собой обязанности по 
основным проектам, она запу
стит проекты по принципу ини
циативного бюджетирования. 
Это значит, что любая организа
ция, структура администрации 
или активный горожанин могут 
получить финансирование на 
свое социально важное дело! 

Факт 4: фонд, не готовый 
молчать 

Фонду «МЫ ВМЕСТЕ» до
веряют, но вместе с тем он 
очень многим не дает покоя 
и заставляет чтото предпри
нимать, брать на себя больше 
ответственности. К примеру, 
начав очистку Саймы в Меги
оне, фондовские сотрудники 
добились того, чтобы город 
финансово вошел в проект, 
провел изыскательские ра
боты. За каждым радостным 
открытием площадки во дво
ре следуют хлопоты — что
бы коммунальщики следили 
здесь за порядком! В какойто 

степени любое дело этой ор
ганизации становится приме
ром того, как «надо» — ведь 
не зря жители называют зе
леный восклицательный знак 
фонда знаком качества, зна
ком ответственности и забо
ты о городе!

 
Факт 5: фонд добрых сердец 

Наверное, этот факт будет 
весомее и основательнее всех 
остальных. Фонд «МЫ ВМЕ
СТЕ», полностью оправдывая 
свое название, объединяет не
равнодушных жителей, людей 
с добрым сердцем. «Не делать 
чтото вместо жителей, делать 
все вместе с жителями — это 
идеальная картина деятельно
сти фонда «МЫ ВМЕСТЕ», — 
рассказывает Алексей Андре
ев. Не нужно ждать, пока кто
то придет и сделает все за вас, 
правильнее собственные про
блемы решать на месте, сооб
ща. Как и прежде наш фонд от
крыт к сотрудничеству — при
ходите, делитесь идеями, 
давайте улучшать жизнь в 
городах и поселках  вмес
те!». 

 не вместо жИтелей, 
    вместе с жИтелямИ! 
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Это правило одно из главных для благотворительного фонда «мы вместе» 

От РеДАкЦии 

самый лучшИй 
день — сегодня!

Предновогодние, неожи
данные даже для нас, закален
ных северян, морозы, как ка
жется, объединили всех в об
щей борьбе с непогодой. Не 
с мифическим противником, 
а с вполне понятным «вра
гом». Как бы ни было холодно 
на улице, если у тебя горячее 
сердце, теплое настроение и 
добрая душа, ты не столь силь
но почувствуешь ледяное ды
хание зимы. Никто не проез
жал мимо, если вдруг машина 
встала на заснеженной трассе 
под аварийными огнями. Про
хожих, шагающих в морозном 
тумане, предлагали подвести. 
В одном из югорских городов 
работники кафе даже угощали 
тех, кто вынужден добирать
ся пешком, горячим кофе, не 
прося денег взамен. 

Друзья из всех городов 
страны звонили и писали: как 
вы там? Все ли в порядке? А 
мы в ответ отправляли им кар
тинки вроде: «Я выжил там, 
где мамонты замерзли!», фо
тографии с термометрами, на 
которых не хватает делений, 
чтобы определить столь вели
кий «минус», и с велосипеди
стами, которых реально мож
но было встретить на улице! 

«Любое время года надо 
благодарно принимать», — 
этому нас учит песня. А чему 
научила нас аномально низкая 
температура за окном? Тому, 
что мы можем справиться с 
любыми сложностями. Тому, 
что всегда есть те, кому мы 
не безразличны. А еще тому, 
что нельзя жить на столь вы
соких нотах в настроении — 
при метафоричных минус пя
тидесяти или плюс тридца
ти на душе одинаково неком
фортно. Мы хотим стабильно
сти, гармонии, счастья, здоро
вья, любви — это и есть наши 
естественные состояния. Нам 
не нужно их заслуживать, до
биваться, завоевывать — они 
наши с самого рождения. По
смотрите, как безгранично 
счастливы дети, как ребенок 
искренне радуется всему — 
новой игрушке, приезду ба
бушки, теплому летнему дож
дю или тому, что научился ка
таться на велосипеде!

Под бой курантов, в лю
бой момент новогодней ночи 
вспомните свой самый люби
мый день — день, когда вы 
были счастливы и искренни. 
Вспомните, что вы чувство
вали в этот момент, какое у 
вас было настроение, каки
ми мысли. Нажмите в этот 
момент кнопку «Сохранить 
себя» и будьте всегда счастли
вы и здоровы! 

Ведь самый лучший 
день — это всегда сегодня!

ГАЛИНА ЛИПАТОВА, 
главный редактор

gazeta_agora@mail.ru
8-800-23-444-30

С заботой о городе

Фото: агентство «ГрандФото» 

Юных ребят и жителей постарше в футболках зеленого цвета с узнаваемой надписью: «По-
могаем, делаем, решаем, создаем!» можно встретить на всех главных городских событиях. 
Вот они поздравляют горожан с Днем Победы, вот – вместе со всеми вышли на субботник, мы 
встретим их на спортивных состязаниях, в кругу многодетных мам или на акции сбора помощи 
нуждающимся… В декабре исполнилось ровно пять лет с того момента, как фонд «МЫ ВМЕСТЕ» 
начал работу в ХМАО. Специально для этой даты «АГОРА» сделала подборку фактов, из кото-
рой становится понятно: фонд «МЫ ВМЕСТЕ» для наших городов и поселков — важная и нужная 
общественная организация. 

главные ИтогИ года
читайте на страницах 2-3! 
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ИтогИ года д ля нИжневартовска — буквально в двух словах
мы все запИсалИ!

К 45-летию Нижневартовск подготовился основательно: политические позиции укрепил 
договоренностями с бизнесом, усилил сотрудничеством с общественными активистами. 

текст: галина липатова
Фото: камил кутушев

Галина Гарина, 
учитель 
начальных 
классов школы 
№ 29 
Нижневартовска:

— Главное чу
до — это исполне
ние желаний де

тей. В нашем классе работает новогод
ний почтовый ящик. Ребятишки пишут 
о своих желаниях Деду Морозу и дру
зьям. Письма откроем в последний день 
учебы перед новогодними каникулами. 

Эдуард 
Гиниатуллин,  
председатель 
общественной 
организации 
«Нижневартовск 
без наркотиков»: 

— Скажу пер
вое, что пришло в 

голову: жду снятия санкций с России. 
Не знаю, чем это поможет лично мне, 
но это будет настоящим чудом. Жизнь 
в последнее время становится тяжелее. 
Но я уверен, что политическая обста
новка изменится в нашу пользу.

Светлана 
Шаткова, 
пенсионерка 
(Нижневартовск): 

— Несмотря на 
то, что мне уже 65 
лет, я до сих пор 
верю в силу добра 
и сказку. Новый 

год — это особенный праздник. Мой са
мый любимый. И чудеса обязательно 
будут. Одно сотворю сама: положу под 
елку подарки своим внукам — выступ
лю в роли Деда Мороза. 

Ольга Попова,  
сестра 
милосердия 
(Мегион):

— У нашей се
мьи пока одна меч
та на следующий 
год — построить 
свой дом. От ново

го года я жду, конечно же, мирного неба 
над головой, чтобы все были счастливы 
и здоровы.

Виктория 
Шеметова, 
ученица школы 
№ 9 (Мегион):

— Я как выпуск
ница двух школ, об
щеобраз ов атель
ной и музыкаль
ной, желаю полу

чить в следующем году аттестаты с са
мыми лучшими результатами работы!

Анастасия Хохуля, 
экономист СОШ 
№ 4 (Мегион): 

— Два главных 
чуда в нашей жизни 
уже родились: до
ченька и сыночек. 
Сейчас мы в ожи
дании первых ша

гов младшего ребенка. В наступающем 
году хотим, чтобы все родные и близкие 
были здоровы, счастливы и были рядом 
с нами не только в эту волшебную ново
годнюю ночь, но и на протяжении все
го года!

счетчик мнений

Не ждем чудес — 
чудим сами! текст: мария субботина,  

Илона денисова

В самую волшебную пору — накануне главных зимних праздников — «Аго-
ра» расспросила жителей Мегиона и Нижневартовска о том, каких чудес они 
ждут от наступающего нового года.

Пролистав годовую подшивку не только своей газеты, 
«АГОРА» выделила ключевые цитаты вартовчан, из кото-
рых складывается текст под заголовком «Год 2016. из-
бранное».

1Василий ТихоНоВ,
глава города Нижневартовска: 

«Осознаю всю ответственность за дальнейшее развитие города, за 
благополучие всех, кто здесь живет, трудится и растит детей. Горжусь 
тем, что мне доверили управление такой стратегически важной для 
Югры и всей России территорией. Готов выслушать любого, кто хочет 
приносить пользу. Нижневартовск должен и будет развиваться. Спаси
бо за победу. А теперь за работу! Впереди много дел!».

 В октябре Василий Тихонов, до этого занимавший пост ди-
ректора департамента муниципальной собственности и 
земельных ресурсов, был назначен главой города Нижневар-
товска. 

2 ольга КозлоВа, директор департамента образования 
администрации Нижневартовска:

«Это не последнее новоселье для нижневартовских дошколят. В де
кабре должен открыться детский сад в квартале 21 на 320 мест. В планах 
также открытие билдингсада в квартале 24 на 48 мест. Таким образом, 
будут выполнены все планы на 2016 год по запуску объектов дошколь
ного образования, которые были запланированы по окружной инве
стиционной программе, по программе развития образования ХМАО
Югры».

 В конце года в Нижневартовске открыли частный детский сад «Солныш-
ко» в старой части города и второе здание детского сада № 80 «Свет-
лячок» в районе «Прибрежный-3». На конец года должны быть открыты 
девять детских садов, все вместе они примут почти 1 500 юных жите-
лей.

3сергей БлагородоВ, 
исполнительный директор фонда развития города «МЫ ВМЕСТЕ»:

«На самом деле наши образовательные проекты — это примерно одна сотая 
того, что мы намерены сделать в городе Нижневартовске. В сотрудничестве с мест
ными сообществами мы будем решать актуальные проблемы города, такая задача 
поставлена перед нами нашим учредителем — Алексеем Андреевым. В Нижневар
товске общественные организации представлены достаточно широко и, что назы
вается, не на бумаге. Это и благотворительные фонды, волонтерский молодежный 
центр, национальнокультурные центры и объединения. Мы присоединимся к сот
не добрых начинаний и начнем реализацию своих проектов. По традиции фонда 
акцент будет сделан на улучшение качества жизни путем выявления проблем и их 
решения».

 С 2016 года фонд развития города «МЫ ВМЕСТЕ», уже известный свои-
ми проектами в других городах Югры, «поселился» в Нижневартовске. 
Стартовал с двумя образовательными проектами — конкурсом рисун-
ков «Нарисуй Великую Победу» и образовательным проектом «50 пяте-
рок ко Дню Победы». Летом специально для вартовчан издан новый ти-
раж энциклопедической «Полезной книжки о ЖКХ». На протяжении всего 
времени проводит акции помощи семьям в трудной жизненной ситуа-
ции, поддерживает городские мероприятия, социальные проекты, про-
екты по благоустройству территорий и продолжает завоевывать до-
верие горожан. 

4альфия ЮсупоВа,
жительница Нижневартовска:

«Я с декабря прошлого года живу уже по новому адресу, в новостройке по 
улице Северной, на прием приезжаю только сюда, к нашему врачу Зульфие Бу
хардиновой. Спасибо, что организовали в поселке такое учреждение. Наша се
мья прожила в Дивном 33 года, и только когда в поселке появилось это меди
цинское учреждение, мы забыли, что значит стоять в многочасовой очереди к 
врачу».

 2016 год показал: Нижневартовск — передовик в округе в развитии офи-
сов врачей общей практики (по-другому их еще называют семейными 
врачами). Сейчас таких офисов в городе два, в первом квартале 2017 года 
откроют еще одно отделение с кабинетами врачей общей практики на 
Нововартовской, 5. Прием здесь будут вести десять специалистов, они 
смогут обслуживать до 15 000 человек.

5сергей рыжиКоВ,
первый космонавт Югры:

«Экипаж отличный, корабль замечательный, 
 программа супер, все здорово!»

 19 октября уроженец Нижневартовска Сергей Рыжиков отправился в косми-
ческий полет в качестве командира экипажа МКС. Это первая для 42-лет-
него космонавта командировка на орбиту, хотя в отряде космонавтов он 
находится с 2006 года. В Югре Сергей провел детские годы, окончил школу 
№ 12 в Нижневартовске, занимался в авиаклубе «Крылья Самотлора». На 
МКС Сергей и его коллеги — россиянин Андрей Борисенко и американец 
Роберт Шейн Кимброу — проведут полгода, им предстоит выполнить 
большую исследовательскую программу, в частности, изучить воз-
можность выращивания в невесомости злаковых культур.
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Олег Дейнека, 
глава Мегиона:

— Чуда? Чуда я 
не жду. Я жду хоро
шей плодотворной 
работы. Я надеюсь, 
что в следующем 
году наш город ста
нет лучше: появят

ся дополнительные тротуары, освеще
ние, жилье...

Анастасия 
Веркеенко,  
специалист отдела 
ООО «Тепло
Нефть» (Мегион):

— Главное чудо, 
которого мы так 
долго ждали, слу
чилось в уходящем 

году. Мы стали родителями замеча
тельного сыночка. Теперь мы должны 
сделать и дать ему все, что от нас зави
сит. Ждем, что именно с новым годом в 
нашу жизнь войдет чтото новое и ин
тересное.

Алексей Андреев, 
депутат Думы 
Югры:

— Одно из зна
чений слова «чудо» 
звучит так: «нечто 
поразительно хоро
шее». И в таком тол
ковании нет ничего 
волшебного — каж

дый из нас способен на такое «рукотвор
ное чудо», просто сделав доброе дело, 
порадовав когото, добившись хороше
го результата! Мое пожелание новому 
году — пусть он обернется годом таких 
рукотворных чудес!

Вероника 
Матвиенок, 
руководитель 
проекта помощи 
нуждающимся 
жителям «Помоги 
продержаться» 
(Нижневартовск):

— Жду, чтобы 
каждый человек по

лучил то, что хочет. Люди должны быть 
счастливыми. Хочу, чтобы в Нижневар

товске родилось как можно больше де
ток. Но главное всем — это здоровья.

Виолетта Пайль, 
артистка Театра 
музыки (Мегион):

— Я жду чудес, 
которые, в принци
пе, уже случились.  
Я верю, что каждый 
день будет прино
сить чтото радост

ное и интересное. То, что приходит, оно 
здоровское, классное, это просто нужно 
уметь разгадывать, это и надо учиться 
ловить.

Наталья Бойко, 
геофизик  
(Мегион):

— Я жду ощуще
ния чуда и радости 
от наступления Но
вого года. Жду, что
бы загадать жела
ние, а потом его за
быть, зная, что оно 

обязательно сбудется. Хочу, чтобы дети 
были здоровы. Жду, что они будут совер
шенствоваться в 2017 году, научатся чему

то новому и интересному для них. И я 
буду стараться меняться к лучшему. Жду 
новых положительных эмоций, радости в 
глазах родных и друзей. Жду неожидан
ных подарков. Жду появление на свет но
вых членов семьи — это самое главное и 
удивительное чудо, которое может про
изойти в жизни любого человека; жду 
рождения племянника или племяшки.

Дамир Сарбаев, 
председатель 
Нижне
вартовского 
отделения МРОО 
«Работающая 
молодежь 
Сибири»: 

— Чтобы мы 
жили трезво и перестали отравлять 
свой организм. Я уже лет шесть совер
шенно не употребляю спиртного. В но
вогоднюю ночь буду пить чай. Людям 
стоит научиться брать ответственность 
за самого себя, наша жизнь зависит 
от нас. Когда люди поймут эту про
стую истину — это и будет настоя
щим чудом.

событие 1: сдача ледового 
«Этот день мы приближали, как мог

ли!» — примерно такой смысл был в 
речах всех официальных лиц, которые 
22 апреля вместе с горожанами откры
вали долгожданный Ледовый дворец. 
719 дней и почти 340 миллионов рублей 
потратили на строительство этого спор
тивного объекта. Увидеть своими глаза
ми мегионское ледовое чудо в день от
крытия пришла добрая половина горо
да — такого ажиотажа не было давно! 
Еще бы, ведь маленькому Мегиону вро
де как даже по рангу не положено иметь 
столь крупный спортивный комплекс! 
План на будущий год — построить до
рогу к дворцу. Средства на проспект По
беды, о важности которого говорят уже 
едва ли не десятилетие, наконецто на
шлись в бюджете города и округа!

событие 2: открытие «совенка»

Что по факту означает: в Мегионе 
больше нет очередей в детские сады 
для малышей от трех до семи лет! Дет
сад «Совенок», построенный по ГЧП 
«АВТОБАНом» — компанией депутата 
Думы округа Алексея Андреева, стал ча
стью школы № 9 и создал единое обра
зовательное пространство, чтобы ма
лыши не испытывали стресса при пере
ходе от одной ступени образования к 
другой и получали гармоничное воспи
тание. К слову, в сентябре «АВТОБАН» 
достроил самый большой детский сад 
в городе — «Югорку» на 320 мест. От
кроют его уже в будущем году. А сам ме
ханизм ГЧП применят в строительстве 
школ — по одной в Мегионе и Высоком.

событие 3: выборы

Народное голосование (или прай
мериз) «Единой России» в Мегионе во
шло в историю окружных выборов — 
даже организаторы не ожидали такой 
активности горожан, и уже к обеду на 
избирательных участках стали закан
чиваться бюллетени. Сам единый день 
голосования (а выбирали мы депутатов 
сразу всех уровней, от Госдумы до Думы 
муниципальной по одному из округов) 

прошел спокойнее и скромнее — в оче
редях не стояли, бюллетеней на всех 
хватило, проголосовать пришла при
мерно третья часть жителей. Результа
ты тоже не стали неожиданностью: как 
и прежде, мегионцы отдали свой голос 
за кандидатов от «Единой России». 

событие 4: создание едЦ 

Депутатский МФЦ, который объеди
нил на базе общественной приемной 
депутата Андреева ресурсы парламен
тариев всех уровней, по факту работа
ет уже почти год. Здесь жители могут 
получить помощь по принципу одно
го окна. В зависимости от категории 
проблемы, с которой обратился горо
жанин, решать ее берутся депутаты го
родской Думы, Тюменского областного 

парламента или окружной Думы. Город
ским депутатам отдаются в работу част
ные проблемы, депутаты других уров
ней занимаются решением системных 
проблем. Результат — почти 400 решен
ных проблем жителей. Единые депутат
ские центры по образу Мегионского от
крыты теперь в Сургуте, Нижневартов
ске, Нефтеюганске и ХантыМансийске.

событие 5: первый год главы 

Олег Дейнека за первый год на посту 
успел изменить структуру администра
ции, обновить команду, отдав часть по
стов совершенно новым для города лю
дям, вступить в рабочее противостоя
ние с депутатским корпусом по ряду 
вопросов, начать большую программу 
благоустройства города, сменить ЛДПР 

на «Единую Россию», получить звание 
народного мэра Мегиона и торжествен
но перерезать ленточку на открытии 
тех объектов, в работе над которыми 
по факту почти не участвовал. По сути 
наступающий 2017й станет для главы 
настоящей проверкой на прочность — 
оправдывать свои действия бездействи
ями прежней администрации уже будет 
несправедливо. 

событие 6: старт программы 
«асфальт — в каждый двор»

Пилотной площадкой большого про
екта по благоустройству «Асфальт — 
в каждый двор» стал 9й микрорайон 
города. Результат: почти 17 000 квадрат
ных метров дорожного покрытия заас
фальтировано, обновлено 1 000 квадра
тов тротуаров, во дворах расширено 
в два раза пространство для парковок. 
На капитальное благоустройство дво
ров Мегион получил больше 30 млн ру
блей из окружного бюджета, столько же 
потратил из собственных средств. Реа
лизация проекта «Асфальт — в каждый 
двор» стала возможной благодаря ко
мандной работе администрации горо
да, обозначившей проблему, и депутата 
Алексея Андреева, который добился от 
властей округа финансирования. В бу
дущем году обещали отремонтировать 
третий и шестой микрорайоны города. 

событие 7: благоустройство 
поселка высокий 

Для высоковцев этот год прошел 
под знаком наведения порядка. Нача
то строительство тротуара по улице Ле
нина, работы по обустройству тротуара 
от объездной дороги до железнодорож
ного вокзала; подготовлен эскиз ком
плексного благоустройства централь
ной площади около ДК «Сибирь» — по 
предложению депутатов Думы Мегиона 
Анатолия Чепайкина и Сергея Назаря
на; подтверждены планы по асфальти
рованию улицы 70 лет Октября (на
чать обещают в 2017 году); на 2017 
год определен ремонт улицы Совет
ской.

текст: галина липатова
Фото: дмитрий трофименкогод под отчет

чем запомнИтся мегИону уходящИй 2016-й?
если газета — это современная летопись, то «Агора» просто обязана зафиксировать в отдельный документ 

главные события 2016 года, которые оказали влияние на нашу жизнь. 

С каждым новым открытием Мегион становится все уютнее. И, может быть, все 
меньше жителей будут задумываться о переезде из этого города? 
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Городской патруль — новая обще
ственная структура, которая помога
ет властям следить за чистотой и по
рядком в городе. Внедрить новый ме
ханизм общественного контроля пред
ложил глава Нижневартовска Василий 
Тихонов. Предложил только осенью, 
но уже сегодня улицы города патрули
рует с десяток добровольных помощ
ников из числа активных граждан. «Ра
бочие дни» для них — каждый вторник 
и среда, но внимание к городским про
блемам и особая наблюдательность 
включены постоянно. 

Позитивная активность
В составе патруля — одни из са

мых активных общественников горо
да. В рейды выходят группами, чтобы 
оценить благоустройство как можно 
большего количества дворов. Обраща
ют внимание на все, что так или иначе 
касается комфорта городской среды, а 
это парковки, ограждения на детских 
площадках, состояние тротуаров и пе
шеходных дорожек. Отдельной стро
кой в отчетах патрульных — пункт о 
наличии свободных территорий, кото
рые можно использовать под спортив
ные или детские площадки, и многое 
другое. 

Первый рейд патрульные провели 
в ноябре. За полтора месяца обследо
вали микрорайоны с первого по тре
тий, четырнадцатый, побывали в ста
рой части города. Повсюду общались 
с жителями. Все собранные данные, 
подкрепленные предложениями, как 
сделать лучше, передаются в админи
страцию Нижневартовска, лично гла
ве города.

Что обнаружилось?
«Я был участником трех рейдов, — 

рассказывает общественный контро
лер, председатель Молодежной пала
ты Нижневартовска Александр Блаж
ко. — Какогото чеклиста, по которо
му мы работаем, у нас нет. Приезжа
ешь в микрорайон, идешь и фиксиру
ешь: вот забор сломан, вот гаражи за
брошенные, вот ограждение под дет
скую площадку, а самой площадки нет. 
Все фиксируем и после передаем главе 
города. Проблемы типичные: брошен
ные машины, недостаточное озелене
ние. В любом случае такие рейды по
лезны. Собранная информация помо
гает точечно локализовать проблемы». 
По его словам, со многими из проблем 
с легкостью могли бы справиться сами 
жители, но этого не происходит. «Хотя 
не могу сказать, что власти не реаги
руют. Это не так. Достаточно одного 
письма в соответствующую структу
ру, и та или иная проблема будет ре
шена», — делится опытом Александр. 
Другими словами, пока именно обще
ственный патруль решает наши с вами 
житейские проблемы.

Впрочем, горожане уже «распробо
вали» работу контролеров улиц и все 
чаще обращаются к ним за советом и 
помощью. Почти все обсуждения и за
просы поступают в соцсети — «ВКон

такте» (vk.com/nv_patrol). К примеру, 
Петр Михальченко спрашивает: «На
против школы № 17 стоит автомобиль 
без номеров, и непонятно, чей он. А 
как бороться с таким почти транспор
том? ... Так же на старовартовском 
кольце в районе ТЦ «Бумеранг» стоит 
«бесхозная», но с номерами. Почти уже 
сугробик.... Что же делать и как быть, 

ведь такие авто террористически опас
ны?» Вопрос дельный. Общественный 
патруль Нижневартовска не оставил 
его без внимания — тут же дал ответ: 
«Для начала попробуйте обратиться в 
ЖЭУ по месту жительства. Либо може
те позвонить в департамент ЖКХ адми
нистрации города по телефону: 6236
96». Другие жители виртуальному об

щению предпочитают реальное и все 
чаще общественников зовут в гости. К 
примеру, Альфия Калиева пригласила 
активистов в 8й микрорайон. Обще
ственники осмотрели территорию воз
ле школы № 12, где после уроков рез
вилась детвора. «Приятно посмотреть: 
жизнь кипит, но деревья не ломают, — 
отметили члены патруля. — А вот на 
тесный внутриквартальный проезд, 
где автомобили мешают пешеходам, 
а пешеходы — автомобилям, смотреть 
было совсем неприятно. Изза сугро
бов дорога стала еще более узкой». 
Предложение патрульных — либо луч
ше чистить, либо расширить проезд 
путем переноса ограждений — ушло в 

администрацию города. В другой раз 
внимание общественников привлек 
пустырь в 10м «В» микрорайоне. Здесь 
должен был стоять торговый центр, но 
его строительство так и не случилось. 
По мнению общественников, в этом 
месте следует разбить парк. «Торговых 
центров и так в городе достаточно», — 
полагают активисты. Еще активисты 
побывали на железнодорожном вокза
ле и раскритиковали куцую раститель
ность: «Засадить все деревьями — чем 
не парк?» — говорят они. 

Каков результат?
За полтора месяца общественные 

контролеры провели больше 10 рей
дов, несколько раз встретились с гла
вой города. Но для них самих важнее 
другой показатель — к активистам 
все чаще за помощью стали обращать
ся жители. Значит они делают дей
ствительно доброе и важное дело! Тем 
более, что горожане вскоре увидят ре

зультат этой работы. Глава гарантиру
ет: выявленные недочеты по максиму
му включаются в план благоустрой
ства города. Местная власть многие 
озвученные проблемы уже взяла «на 
карандаш».

Есть еще один важный момент. «Да
вайте вместе сделаем наш Нижневар
товск лучше!» — с таким призывом об
ращаются к жителям санитары город
ской среды, намекая: все мы с вами, 
ребята, собственники — не только сво
ей квартиры, но и придомовой терри
тории. И если есть проблема — о 
ней не стоит молчать. Выход толь
ко один — действовать! Все воз
можно, если не сидеть сложа руки. 

мегионское нововведение — появление 
квартальных. так называют сотрудников 
управления жилищно-коммунального хо-
зяйства, главная задача которых сделать 
так, чтобы в городе жилось комфортнее. 

В управлении трудятся пять чело
век: два муниципальных жилищных 
инспектора и три специалиста. Все — 
представительницы прекрасного пола. 
За каждым специалистом закрепле
на определенная территория, один ин
спектор работает в поселке Высокий.

Права и обязанности
Квартальные обязаны ежеднев

но обследовать территорию, выявлять 
свалки мусора, снежные завалы, бро
шенный транспорт, проверять факт вы
воза мусора и уборки снега, качество 
работ. В целом в центре внимания ин
спекторов все, что касается благоу
стройства города и содержания жилого 
фонда. Также обязаны реагировать на 
жалобы жителей. У квартальных есть 
полномочия по составлению протоко
лов об административных правонару
шениях и выдаче предписаний. За пер
вые месяцы работы, с октября, выяви
ли 60 нарушений, а вот штрафов выпи
сали всего семь. Наказать пришлось за 
вывод электропроводов — подогревов 
автомашин, за парковку на газонах и 
тротуарах. 

Личное мнение 
«Мы только начали работу, даже те

лефон один на всех, таблички на двери 
нет. Пока нас чаще принимают в шты
ки. Но есть правила благоустройства, 
есть законы… Самое сложное — найти 
компромисс. Один житель будет гово
рить о проводе, который небезопасно 
свисает над его головой, а другой будет 
кричать, что мы незаконно убрали по
догрев и лишили его автомобиля в та
кой лютый холод! Хотя многие говорят, 
что мы делаем нужную работу! Наша 
служба создана для того, чтобы по всем 
таким вопросам звонили нам, а не в де
партаменты или главе. Если не вывозят 
снег, если не убирают мусор, если сосе
ди курят в подъезде, звоните нам!» — 
говорят сотрудники управления. 

Как связаться
Пока только по рабочему телефо

ну управления: 34042. Служебные мо
бильные только в планах.  

Текст: Илона Денисова, Галина Липатова

квартальные – почтИ 
как управдомы 

санИтары городской среды 
работают без выходных

общественники Нижневартовска изо дня в день патрулируют город
что вы предпримите, увидев на улице города, к примеру, брошенный автомобиль? скорее всего, просто 

пройдете мимо. напишите пост в сети или посудачите с соседями о нерадивом владельце. крайняя мера — по-
звоните коммунальщикам. «мне что — больше всех надо?» — примерно так думаем мы. Правда, мы меняем-
ся — становимся ответственней. Думаем не только о себе, но и о своем дворе, о городе в целом. и для этого 
у нас есть новый ресурс — общественный патруль.

vk.com/nv_patrol — здесь публикуются все новости о работе город-
ского общественного патруля. здесь можно написать активистам 
сообщение.

текст: мария субботина 
Фото: дмитрий моторин

Всю собранную информацию общественники передают в администра-
цию Нижневартовска — лично главе города. К слову, именно он опреде-
ляет состав городского общественного патруля. 

Василий ТихоНоВ, 
глава Нижневартовска:

Общественный патруль — это новая сила, 
которая помогает нам следить за чистотой и по
рядком в городе. Еженедельно встречаюсь с его 
представителями. Все наработки общественни
ков будут учтены при создании плана благоу
стройства города. 

«Все мы — жители своего города, и нам не жаль потратить время, чтобы сде-
лать его лучше», — говорят общественные контролеры.

не спешите делать выводы
В соцсетях появилось видео, которое уди-
вило «Агору». его автор заявил, что депу-
таты Думы мегиона от «единой России» 
поспешно решили повысить тарифы на 
услуги ЖкХ.

Разобравшись, мы выяснили:
1. Вопрос о повышении платы за ком

мунальные услуги сверх предельного ин
декса по ХМАОЮгре, вынес на рассмо
трение Думы глава Мегиона Олег Дейне
ка (это не инициатива депутатов!).

2. Речь идет только о тарифах МУП 
«Тепловодоканал». Дополнительные 
сред ст ва администрация намерена на
править на ремонт сетей.

3. Дума Мегиона не приняла реше
ния о повышении тарифов, попросив ад
министрацию обосновать предложение 
документально и в цифрах. До сих пор 
депутаты не получили экономических 
обоснований (то есть цифры в расчетках 
не изменятся!).

4. По вопросу повышения тарифов 
создана рабочая группа, в нее вошли де
путаты почти всех партий в городском 
парламенте: Игорь Романов (КПРФ), 
Владислав Малышев (ЛДПР), Анатолий 
Алтапов, Алексей Выдренков, Лина Куш
ниренко, Анатолий Чепайкин, Николай 
Сторчай (все — «Единая Россия»).

«Агора» предупреждает: не стоит 
верить всему, что пишут в Интерне-
те. Если есть вопросы к народным из-
бранникам — просто звоните сво-
ему депутату или обращайтесь в 
Единый депутатский центр: 3-01-
15!

ОбРАтите ВнимАние!
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снести нельзя реконструиро-
вать. неудачно поставленная 
запятая в решении администра-
ции может поставить точку на 
успехах мегионского хоккея… 
Да, мы преувеличиваем! но того 
требует ситуация, которая нака-
ляется с каждым днем. Родители 
спортсменов собирают подписи, 
чтобы спасти ск «Юность», в ко-
тором тренируется 300 детей, и 
намерены дойти даже до прези-
дента. и, кажется, говорят они не 
только о президенте федерации 
хоккея. 
чемпионы вырастают в рмм 

Здание спорткомплекса «Юность» — 
постройки 1972 года, раньше служило как 
ремонтные мастерские. В 2004 году Сер
гей Голубцов, нынешний директор спорт
школы «Юность», вместе с единомышлен
никами на месте РММ оборудовал каток, 
футбольное поле, раздевалки с душевы
ми и туалетами. Условия были далеки от 
идеальных, но желающих выйти на каток 
только прибавлялось! Тренировки изо 
дня в день в напряженном режиме вскоре 
дали о себе знать — о мегионском хоккей
ном чуде заговорили не только в городе! 
Сейчас в спортшколе тренируется 11 хок
кейных команд, причем на коньки ставят 
с трехчетырех лет! Воспитанники «Юно
сти» играют в КХЛ, выступают за сбор
ную России. Буквально на днях команда 
«Юность 2003» получила «Золотую шай
бу» — выиграла престижный всероссий
ский турнир! «В других городах роскош
ные дворцы спорта пустыми стоят, а мы 
в ангаре 12 лет отзанимались — и такие 
результаты!» — говорит Сергей Голубцов 
(к слову, ему за эту поездку грозит уволь
нение — мол, отправился в командировку 
без согласования). 

умножаем на два 
В этом году у «Юности» появился кол

лега — Ледовый дворец. Наконецто ме
ста стало хватать всем! Третья часть вос
питанников, почти триста человек, про
должили тренироваться в «Юности». Для 
них составили почти идеальное расписа
ние — с учетом возможностей каждого 
ребенка, говорит Сергей Голубцов. 

Но осенью выходит внезапное распо
ряжение администрации: «Юность» за
крыть, тренировки запретить. Работу 
остановили изза нарушения санитарно
го режима. Спустя два десятилетия вдруг 
обнаружилось, что нет нормальных туа
летов, что холодно не по ГОСТу… Позднее 
начнут говорить о сносе, так как здание, 
которое вдруг признано аварийным, не
безопасно. «Фигуристов распустили, фут
болистам ищем площадки, тренировки у 
хоккеистов идут в Ледовом с нарушением 
режима, до 10 вечера… Команды распада
ются… Сборную 2008 года покинули во
семь человек! В соревнованиях команда 
уже не участвует — не по регламенту!» — 
рассказывает Сергей Голубцов. Нет сей
час и проката коньков, а ведь только за 
первые месяцы он принес Ледовому поч
ти 250 000 рублей! А на период межре
гионального чемпионата на призы Деда 
Мороза прекратились и тренировки, воз
можность проведения в Ледовом дворце 
соревнований уровня страны с закрыти
ем «Юности» сыграла злую шутку.

ледовое побоище 
Теперь руководство ДЮСШ играет в 

незатейливую игру — как вместить всех 
спортсменов в Ледовом дворце? Ведь он 
строился рядом с «Юностью» именно для 
того, чтобы была возможность трениро

ваться на двух площадках. По словам Сер
гея Голубцова, если тренировочное время 
разделить на все группы, то занятия будут 
длиться всего минут 15. То есть добро по
жаловать в прошлое? Сокращенные за
нятия, поездки на тренировки в Нижне
вартовск и обратно?? Родители хоккеи
стов уже готовы выйти на митинг: «Нас 
все устраивало на старом катке…Тре
нировки шесть раз в неделю по часу. От
дельные теплые раздевалки для несколь
ких команд, где все обмундирование мы 
оставляем под ключ. Сейчас нам предла
гают тесниться в раздевалках нового ле
дового по несколько команд на одну и ба
улы носить домой, а ведь машины есть не 
у всех. На тренировки сейчас отводят по 
30 минут три раза в неделю и при этом — 
делим лед с другой командой. Не спортив
ная секция — кружок хоккейный!», — пи
шет в «Агору» мама одного из хоккеистов 
Наталья Коровина. 

вместо спорта — 
автомобили 

Парадоксально, но еще год назад к 
«Юности» не было претензий. Никто не 
кричал о сносе, о том, что пребывание 
здесь опасно для жизни. Более того — есть 
заключение (обследование провели год 
назад), согласно которому здание призна
но пригодным к эксплуатации при устра
нении мелких дефектов: стоит крепко, не
сущие конструкции профпригодны, угро
зы для жизни нет! Из дефектов отметили 
протечку кровли, наличие участков с кор
розией. Еще раньше и вовсе потратили на 
проект реконструкции «Юности» два мил

лиона бюджетных денег. В течение не
скольких лет проводили ремонт здания, 
только в 2011–2012 годах потратили поч
ти 5 млн на эти цели. Даже сейчас в «Юно
сти» идут работы по починке туалета и ду
шевых, бюджетные траты — 3,5 млн руб
лей. Мегионцы обсуждают нелогичность 
таких действий: зачем тогда вкладывали 
средства, если здание идет под снос? 

Как выяснилось, в планах ад
министрации, вдруг объявившей 
«Юность» аварийной, построить 
здесь парковку на 216 машин. Гла
ва города Олег Дейнека ссыла
ется на публичные слуша
ния, которые прош
ли несколько лет 
назад. Тогда 
обществен
ность горо
да не была 
против та
кого реше
ния. Но сегодня обстоя тельства изме
нились. «ИТП «Град» предлагает 
нам три варианта: снести «Юность» 
и построить парковку; сохранить 
«Юность», под парковку отдать зем
ли под зданием ЖКУ, складов и строе
ний поблизости; третий вариант — от
дать под паркинг только земли под скла
дами и ЖКУ», — говорит глава города 
Олег Дейнека. Два варианта из трех пред
полагают сохранение «Юности». Но даль
ше встает вопрос ее реконструкции. Ка
питальный ремонт обойдется примерно 
в 42 млн рублей. «Сегодня не те времена, 
когда в зале нет ветра и то хорошо! Совре
менные спортзалы требуют вентиляции, 
душевых, много всего, о чем мы раньше и 
не мечтали. Если «Юность» останется, то 
ее реконструкцию потребуется включить 
в окружные программы. Отправной точ
кой по решению вопроса с «Юностью» я 
для себя определил февраль», — говорит 
глава города, отметив: все дети из «Юно
сти» продолжат тренировки на других му
ниципальных площадках, а сегодняшний 

перегруз Ледового дворца — это «вина и 
ошибка Голубцова, ему ее и исправлять!».

сносить — не строить 
Окончательный ответ на вопрос, 

опасно ли заниматься в «Юности», даст 
независимая экспертиза. Ее проведут, 
как только в бюджете города найдутся 

средства, требуется 350 тысяч рублей. Но 
даже 2–3 месяца ожидания для команд — 
это чрезвычайно долго! Хоккеисты уже 
уходят — кто в новые команды, а кто и 
вовсе из спорта, говорят тренеры. Адми
нистрация «Юности» завершает ремонт 
душевых и с нового года намерена вновь 
запустить тренировки, если позволят 
надзорные органы. Одновременно ищут 
помощи с финансированием, такое пись
мо уже ушло депутату Думы Югры Алек
сею Андрееву, который когдато, также 
в сотрудничестве с хоккейным сообще
ством, сдвинул с мертвой точки строи
тельство Ледового дворца. 

К решению вопроса под
ключился попечитель
ский совет «Юности». 
Его члены — Владимир 

Войтешук, Анатолий Че
пайкин, Василий Власов, 

Андрей Фурсов — указы
вают, что размещение пар

ковки и гаражей 
здесь не пред
усмотрено град
планом. Попечители 
предлагают компромиссный вариант: под 
стоянку отдать землю по улице Новой, 
около Саймы, для проезда к «Юности» 
снести ветхие здания по Новой, «Юность» 
капитально отремонтировать. 

«Администрация хочет построить 
двухуровневую подземную стоянку на 216 
машин. Но кто за нее возьмется? Явно не 
бюджет, а инвестора вряд ли заинтере
сует такое предложение, даже в крупных 
городах Югры таких паркингов нет. На
верняка, всех бы устроил вариант строи
тельства полноценного спортивного цен
тра на месте ангара «Юности». Но на это 
требуется не меньше 200 млн. По окруж
ным программам Мегион на такие сред
ства не претендует, в планах только один 
объект — плоскостные сооружения. Если 
мы и возведем такой объект, то лет через 
10. Ледовый строили 15 лет. «Олимп» — 17. 
Но ведь за это время вырастает целое по
коление хоккеистов, сейчас в чемпионах 
те, кто вышел на лед впервые в 3–4 года! 
Сегодня нам по силам и по средствам от
ремонтировать «Юность», которая впол
не прослужит еще лет 10–15!», — считает 
депутат Думы Мегиона, член попечитель
ского совета «Юности» Анатолий Че
пайкин.

«Агора» продолжит следить за 
развитием событий. 

комплекс спортИвной неполноЦенностИ
администрация мегиона меняет хоккейное будущее города на парковки поближе к дому

текст: галина липатова 
Фото: агентство «грандФото»

Объяснить детям, почему они должны отказаться от любимого вида спорта, 
становится все сложнее. 

Из письма родителей президенту федерации хоккея России Владис-
лаву Третьяку: «О. А. Дейнека признался, что парковку для машин 
можно бы построить напротив старого здания «Юности», с другой 
стороны проспекта Победы. Но там запланировано строительство 
некоего объекта для МВД, а отнимать землю у полиции, у федера-
лов ему не позволят. По этому поводу вспоминается фраза, которую 
приписывают великому Бисмарку: «Кто жалеет деньги на школы, 
тот будет вынужден строить тюрьмы!» Похоже, в Мегионе эту ис-
тину решили проверить опытным путем. Сейчас, пожалев денег на 
спортивную школу, ради строительства платной парковки выгоня-
ют спортсменов на улицу. А место напротив старой школы заброни-
ровано для МВД. Неужели под новую тюрьму?»
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Одно из титульных состязаний для 
нашего округа проходило в столице 
Самотлора с 14 по 18 декабря. За зва
ние сильнейших на ринге сразились 
130 спортсменов из 14 стран мира, муж
чины боролись за чемпионство в деся
ти весовых категориях, женщины — в 
четырех. Спустя почти полтора десяти
летия международный турнир при под
держке Правительства округа, города и 
НК «Роснефть» вновь принимал Нижне
вартовск. 

с чего все начиналось
Инициатором и вдохновителем тур

нира был известный тренер Василий 
Вольф. Больше десяти лет назад он и 
бывший тогда председателем спорт
комитета Александр Клименко обра
тились за помощью в проведении Куб
ка к нефтяникам. Руководителям идея 
пришлась по вкусу. В Нижневартовске 
всегда любили и любят спортивные ме
роприятия высокого уровня. Любопыт
ный факт: на первом пробном турнире, 
который состоялся в декабре 1999 года, 
бронзовый призер Олимпийских игр в 
Сиднее, чемпион мира, трехкратный 
чемпион Европы и шестикратный по
бедитель Кубка мира среди нефтяных 
стран Александр Малетин получил за 
свою победу автомобиль «Лада». «Это 
моя первая машина в жизни. Сразу на 
права выучился. Она мне прослужила 
лет пять. Потом продал, добавил денег 
и купил «Тойоту Камри», — вспомина
ет Александр.

мастерицы кожаной перчатки
На международных боксерских тур

нирах в Нижневартовске никогда преж
де на ринг не выходили женщины. В 
Кубке мира среди нефтяных стран они 
дебютировали в 2011 году в Сургуте, а 
спустя год — на Олимпиаде в Лондо
не. В этот раз женщины разыграли че
тыре комплекта наград. В трех финаль
ных боях в одной из весовых катего
рий сошлись россиянки и китаянки. 
Цан Юарь выиграла у Светланы Солуя
новой, Сю Жи Шун — у Кристины Жу

невой, а Юань Мейчинг — у Даримы 
Сандаковой.  В женских соревновани
ях в финал в категории до 64 кг проби
лась Ирина Сафарова из Радужного. Ей 
противостояла Шоира Зулкайнарова из 
Таджикистана. Поединок завершился 
в пользу югорчанки. «Я счастлива! Вы
полнила норматив мастера спорта меж
дународного класса!» — сказала после 
боя Сафарова.

Успели мы познакомиться на тур
нире и с единственной женщиной
тренером Марией Карабановой (респу
блика Башкортостан). Она, заметьте, 
тренирует только представителей силь
ной половины человечества. «Не скрою, 
что на соревнованиях различного уров
ня на меня порой мужчинытренеры 
смотрят недоуменно, — призналась Ма
рия в разговоре. — Мне понадобилось 
больше пяти лет, чтобы доказать — я 
состоявшийся тренер. Мои воспитан
ники не раз становились победителями 
турниров родной республики. Теперь 
многие родители хотят отдать своих 
мальчишек именно ко мне». На турни
ре в Нижневартовске воспитанник Ма
рии Артур Субханкулов завоевал сере
бро.

ставка на своих
Зрительские трибуны все дни 

турнира были переполнены (вход 
на Кубок был бесплатным), и это 
при том, что на Югру обрушились 
морозы. Самую большую ставку 
югорские болельщики делали, разу
меется, на команду округа — округ 
на правах хозяина выставляет свою 
сборную, отдельно борется команда 
России. 

Наши – не подвели! К примеру, Али
бек Бахтиеров из Излучинска занял 
второе место в весовой категории до 
56 кг — уступил лишь белорусу Дми
трию Асанову. «Серебро» не расстрои
ло спортсмена. «Мой отец и земляки ви
дели, что я достойно сражался дома», — 
говорит Алибек. — Я уже пятый раз уча
ствую в этом турнире и знаю, что побе
да в нем значит многое для спортсме
нов. Рад, что кубок вернулся в родной 
Нижневартовск!».

Трехкратный призер чемпионатов 
России нижневартовец Руслан Камилов 
(до 60 кг) выступал на всех Кубках мира 
среди нефтяных стран, и каждый раз 
пробивался в финал. В поединке за зо
лотую медаль нижневартовец встретил
ся с уфимцем Артуром Субханкуловым. 
Итог — вторая ступенька пьедестала. 
Алексей Мазур из ХантыМансийска 
тоже на втором месте. Нижневартовец 
Нажмутдин Шамсудинов в финальном 
поединке встречался с Георгием Куши
ташвили из Подмосковья. Когда судья 
объявил, что победу одержал местный 
боксер, публика просто взорвалась! 
Еще пять югорских боксеров завоевали 
бронзовые медали. Это Диана Никити
на, Эдмонд Худоян, Алексей Климцев, 
Муса Мусаев и Файзулло Рахмонов. Но 
самым зрелищным и запоминающимся 
получился заключительный поединок. 

В течение одной минуты Алексей Пан
тиев из Югорска дважды отправил Ни
киту Стогова в нокдаун. Так Югра заво
евала свое золото. Всего же в копилке 
югорской сборной 11 наград: три золо
тых, три бронзовых, пять серебряных. 
Лучшей в неофициальном командном 
зачете оказалась только команда Рос
сии — 17 медалей.

«я еще всех «сделаю»!
Среди зрителей мы заметили нема

ло юных боксеров, в их числе – и четыр
надцатилетнего Дмитрия Захарова. Он 
был одним из тех, кому на церемонии 
открытия турнира оказали честь выно
сить знамя России. «Я победитель пер
венства Европы в весовой категории до 
48 кг, — рассказывает Дмитрий. — Бок
сом занимаюсь с первого класса. Мой 
папа тоже боксер. Так что я пошел по 
его стопам. Моя главная мечта — вы
играть Олимпийские игры. Наши бок
серы — Александр Малетин и Евгений 

Макаренко добились невероятных ре
зультатов. Но я хочу добиться больше
го. Упрямый».

Слова юного чемпиона мы передали 
Александру Малетину. «Желание непло
хое, — прокомментировал он услышан
ное. — Единственное, что могу пожелать, 
так это не сдаваться. Нужно быть гото
вым не только к победам, но и поражени
ям, к иногда необъективному судейству. 
Дорога к победным результатам никог
да не бывает легкой. Но все равно, удачи! 
Главное — поставленная цель!».

ждем следующего кубка
Участники поединков, болельщи

ки, гости турнира — все отметили вы
сокий уровень организации соревно
ваний. Зарубежных спортсменов, тре
неров доставили в город на чартерных 
самолетах. Разместили с комфортом. 
Даже меню для гостей было составле
но с учетом правил спортивного пита
ния. «Я впервые в Сибири, встретили 
нас очень тепло, — поделилась своими 
впечатлениями китайская спортсмен
ка Бао Лина. — Такая погода, конечно, 
не очень привычна, но люди у вас хоро
шие. Зрители поддерживают не только 
своих спортсменов, но и нас. Но и 
по самой организации могу сказать 
только одно: на самом высоком 
уровне. Лучше, чем в Европе».

текст: мария субботина
Фото: юлия пановалучше, чем в европе!

кубок мира по боксу среди нефтяных стран вернулся на малую родину — в нижневартовск

Кубку присвоена категория «а»: его победители могут рассчитывать на 
присвоение звания «мастера спорта международного класса».

Вместе с жителями нижневартовска «Агора» следила за событиями кубка мира по боксу среди нефтяных стран, который в этом году вернулся до-
мой. четырнадцать лет назад в столице самотлора боксеры впервые вышли на ринг, чтобы стать чемпионами турнира памяти Фармана салманова, 
первооткрывателя нефти в Западной сибири.

результаты всех боев мож-
но посмотреть на сайте 
ugramegasport.ru.

Кто такой Фарман Салманов, 
памяти которого посвящен Ку-
бок мира по боксу среди нефтяных 
стран? Этот вопрос «АГОРА» адре-
совала спортсменам.

владимир маркарян, Армения:
Рискну выдвинуть два варианта. Пер

вый — боксер. Второй — возможно, тот, 
кто добывает нефть. 

михаил квасюк, Молдова:
Это точно боксер или тренер по бок

су. Но какойто малоизвестный. Я о нем 
ничего не слышал. 

анна охрей, Украина:
Понятия не имею. Стыдно, если чест

но. Но точно известная личность. 

данил ротарь, Югра:
Этот человек является одним из са

мых известных в мире ученых и геоло
гов. Он первооткрыватель и участник 
открытий многих знаменитых место
рождений нефти и газа на севере Тю
менской области. 

анатолий зайцев, Латвия: 
Я не первый раз на Кубке мира, поэ

тому уже знаю, что Салманов — ле
гендарный нефтяник, открывший 
немало месторождений в Западной 
Сибири.

счетчик мнений



Фонд реальных дел 7

5, 6 и 7 января, дворец искусств // 
дискотека «новогодний Инстаграм»

Родителям сюда вход воспрещен. 
Ждут только подростков, готовых сра
зиться в квесте, увидеть лазерное шоу 
и интерактивные артобъекты. Орга
низаторы предупреждают — действу
ет «дресскод»: сотовый телефон, при
ложение «Инстаграм», профиль «ВКон
такте». Зачем это требуется? Сходите и 
расскажите нам! 

до 8 января, дворец искусств // 
новогодний карнавал кукол

Авторская и театральная, мульти
пликационная и телевизионная, суве
нирная, чердачная, салонная, музей
ная, обрядовая — это все о ней, о кукле. 

Работы лучших мастеровкукольников, 
самодеятельных художников, просто 
увлеченных творчеством жителей пред
ставит горожанам художественная вы
ставка «Новогодний карнавал кукол». 
Узнать все подробности можно по теле
фону: 623108.

31 января, 14.00, Фск «юбилейный»// 
мастер-класс по скандинавской ходьбе

Скандинавская ходьба — в ее тех
нике используются специальные пал
ки. Казалось бы, все просто, шагай 
себе и шагай, но нет — и тут есть свои 
особенности! О них расскажут на бес
платном мастерклассе всем желаю
щим в последний день января. Всех, 
кому занятие придется по вкусу, будут 
ждать на тренировку каждое воскре
сенье с февраля. При температу
ре ниже минус 20 лучше остаться 
дома.

нА ДВА ШАГА ВПеРеД

вперед за положИтельнымИ ЭмоЦИямИ! 
карта новогоднего настроения — 
специально для вартовчан

0+

Нет ничего приятнее, чем по
лучать подарки… Разве что да
рить их! Несколько недель подряд 
добровольные помощники фон
да «МЫ ВМЕСТЕ» и его сотрудни
ки без устали поздравляли жителей 
Мегиона и Нижневартовска с ново
годними праздниками. Вместе с со
трудниками «Гармонии» в Мегио
не  и центра «Кардея» в Нижневар
товске побывали в гостях у семей, 
попавших в непростую жизненную 
ситуацию. Вместе со «Славянами 
Сибири» метали валенки, перетя
гивали канат и просто болели за 
участников русских народных игр 
и эстафет на открытии ледового го
родка в Нижневартовске. Вместе 
с Дедом Морозом и Снегурочкой 
встречали гостей в своем доме — 
офисе, а на следующий день с са
мого раннего утра поздравляли 
тех, кто и в Новый год на посту — 
спасателей, врачей, водителей ав
тобусов и даже дворников! Глав
ное здесь: подкрасться незаметно, 
окружить адресата и как вручить 
ему подарок, как поздравить с Но
вым годом! 

«Агора» несколько дней прове
ла с фондом и предупреждает: фо
тографии этого репортажа точно 
заряжены на исполнение добрых и 
самых заветных желаний! Это под
тверждают и партнеры по ново
годней акции: компании «ГЭС», 
«ЖКУ», «Мегионжилстрой», 
«Планета обуви и одежды», 
«Сервисстрой» и «Союзсервис».

в ЭстаФете поздравленИй 
победИла дружба! 
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Фото: Игорь кошелев, александр мурашов 0+



МЕСТО: женская 
консультация города 
Нижневартовска

ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: долгожданного 
ребенка 

В Нижневартовске в здании женской 
консультации БУ «Нижневартовская город
ская больница» есть скульптура, символи
зирующая материнство — это фигура бе
ременной женщины и стоящего перед ней 
на коленях мужчины. Организатором уста
новки памятника в свое время стала ини
циативная группа граждан. Их замысел во
плотил художник Владимир Кузнец. Среди 
будущих родителей ходит легенда о том, 
что стоит только погладить объемный жи
вот неподвижной будущей мамочки и удача 
обязательно улыбнется: семье в скором вре
мени придет весть о появлении малыша. 

МЕСТО: набережная 
Нижневартовска 
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: 

счастливую и верную любовь
В ноябре 2010 года на набережной 

Оби появилась необычная скульптура. 
Огромный замок высотой около двух ме
тров и весом около двух тонн. Такой по
дарок Нижневартовску сделали работни
ки МУП «САТУ». Гигантский замок нахо
дится в окружении пяти чугунных дере
вьев, предназначенных для замочков, ко
торые молодожены вешают в День брако
сочетания. Эта традиция символизирует 
любовь, верность и семейное долголетие. 
Молодожены говорят, что примета рабо
тает на все 100 процентов! 

МЕСТО: спорткомплекс 
«Триумф» в Нижневартовске
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: стройную 

фигуру
К активному образу жизни в Нижне

вартовске призывает скульптура, прозван
ная горожанами «Подъем с переворотом» 
или «Подтягивающийся чиновник». Скуль
птура изображает висящего на турнике 
тучного человека в костюме, вставшего 
на чемодан и тщетно пытающегося подтя
нуться. Официально нигде не прозвучало, 
что именно хотели сказать авторы. Но жи
тели считают, что этот памятник является 
намеком людям на их неспортивные фигу
ры. Любопытно, что теперь горожане, меч
тающие похудеть, загадывают свое жела
ние именно у этого памятника. 

МЕСТО: площадь 
Нефтяников, Нижневартовск
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: любое 

желание
Бронзовая собачкакопилка на площади 

Нефтяников в Нижневартовске появилась в 
августе 2012 года. Эта скульптура стала пер
вым шагом к созданию приюта для бездо
мных животных в городе. Вартовчане двор
няге дали имя — Бим. Говорят, он исполня
ет желания, нужно лишь потереть «дворте
рьеру» уши или нос.

МЕСТО: сквер в честь добычи 
500-млн тонны нефти в 
Мегионе

ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: крепкое семейное 
счастье

Композиция «Сердце влюбленных» в 
Мегионе появилась в 2013 году. В день от
крытия монумента — полюбившийся мно
гим праздник «День семьи, любви и верно
сти», который отмечается 8 июля, мегион
ские молодожены и положили традицию 
загадывать желание о семейном благопо
лучии. Считается, что в день бракосоче
тания новоиспеченным супругам, крепко 
взявшись за руки и загадав одно желание 
на двоих, нужно пройти через «Сердце».

МЕСТО: мост у храма покрова 
Божией Матери в Мегионе
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: спутника 

на всю жизнь
Наверняка закрепить семейное счастье 

можно неподалеку от сквера — на мосту 
возле храма. Здесь молодые люди призна

ются в любви, обещают всегда быть вместе 
и хранить верность друг другу. В напоми
нание об этом как символ счастья и проч
ности отношений горожане оставляют за
пертый замок, а ключ от него выбрасыва
ют в речку. Те, кто еще не встретил свою 
половинку, загадывают на этом мосту же
лание найти спутника жизни.

МЕСТО: городская площадь, 
Мегион
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: самое 

важное
Не зря же это место в народе называют 

Поле Чудес! И самые сокровенные жела
ния мегионцы загадывают здесь, в центре 
города. Чтобы желание исполнилось, нуж
но обязательно прикоснуться к главной 
елке Мегиона, а еще лучше — обойти ее 
три раза. При этом нужно повторять свое 
желания и искренне верить, что оно сбу
дется, а иначе нет смысла в одиночку «во
дить хоровод» вокруг лесной красавицы. 

МЕСТО: Мемориал 
первопроходцам, Мегион
ЧТО ЗАГАДЫВАТЬ: достаток в 

доме и в родном городе

Монументальные первопроходцы — 
геолог, нефтяник и строитель — каждый 
день вдохновляют нас своим примером 
на лучшее. Официальных подтверждений 
нет, но мы на себе испытали сильную энер
гетику этого места. Тяжелые мысли уходят, 
вместо них в душе поселяется особое на
строение — творить, созидать, откры
вать, строить, заботиться. Никаких 
особых ритуалов для этого проводить 
не нужно — все придет само собой!

ДАВАЙТЕ СОЗДАВАТЬ ГОРОДСКУЮ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ! ПРИСЫЛАЙТЕ ВАШИ МНЕНИЯ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ, МАТЕРИАЛЫ И ИДЕИ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ НА ПОЧТУ GAZETA_AGORA@MAIL.RU!
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1 января, 13.00, храм покрова пресвятой 
богородицы // богатырские игры 

Начать год трезво и весело призывают органи
заторы Богатырских игр — они посвящены памяти 
преподобного Ильи Муромца. Настоящих русских 
богатырей выявят такие испытания, как веселые 
старты, перетягивание каната и др. Рекомендова
но приходить семьями! 

14 января, 12.00, «олимп» // чемпионат по ползанию
Самое милейшее из всех возможных состяза

ний — традиционный чемпионат по ползанию. 
Для участников строгий возрастной ценз: ждут 

малышей не старше одного года. Главное требо
вание — умение шустро перебирать ручками и 
ножками и любым образом доползти до финиша 
по дорожке длиной 10 метров. Заявки на участие 
принимают до 9 января на электронный адрес: 
kossmatikk@mail.ru.

21 января, 16.00, дк «сибирь» // «мисс зима»
Организаторы подчеркивают: «Мисс Зима» — 

это не конкурс красоты, это конкурс талантов, гра
ции, творческой смелости, в общем — он для насто
ящих барышень в возрасте от 14 до 18 лет, готовых 
раскрыть свое очарование на сцене. Мероприятие 
проводится в рамках проекта «Краса Севера», глав
ную Красу из числа Мисс Весна, Лето, Осень, 
Зима выберут в марте. Дата проведения мо
жет измениться изза морозов, лучше звоните:
55958.

нА ДВА ШАГА ВПеРеД

новый год — новый план действИй
как провести каникулы в мегионе, чтобы они стали по-настоящему сказочными

«агора» расспросила жителей мегиона 
и нижневартовска

и составила свой рейтинг «мест силы» 
в наших городах.
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«агора» расспросила жителей мегиона 

и составила свой рейтинг «мест силы» 

время загадывать
желанИя Туры по «местам силы» — такое 

предложение есть сегодня поч-
ти у всех туристических агентств. 
С  запросом на то, чтобы побывать 
в месте, где точно исполнится все 
самое сокровенное, вас отправят 
куда угодно: на Приполярный Урал, 
в Горный Алтай, в Непал или в один 
из штатов Америки. Но ведь для 
того, чтобы загадать желание, по-
рой иногда нужно просто пройтись 
по родному городу.

Фото: архив редакции, дмитрий трофименко


